
Studierendenschaft der Heinrich-Heine-Universität Düsseldorf 

Fachschaftsrat Jura 

Protokoll	der	14.	Sitzung	vom	
07.04.22	
Die Vorsitzenden eröffnen die Sitzung um 19:07 Uhr. Jacqueline Konze 
führt das Protokoll. Anwesend sind bei Beginn 11, bei Schließung der 
Sitzung 11 Personen.  

I. Beschluss der Tagesordnung und des letzten Protokolls
1. Beschluss der Tagesordnung

• Gegen die Tagesordnung bestehen keine Einwände.

2. Beschluss des letzten Protokolls
• Gegen das letzte Protokoll bestehen keine Einwände.

II. Berichte/Abfragen
1. Vorsitz

a. Corona + Lehre
• Laurenz Müller berichtet. Der Vorstand hatte ein

Treffen mit Frau Prof. Dr. Lugani. Sie berichtete, dass
die Universität die Hybrid-Veranstaltungen
zurückfahren möchte. Laurenz Müller regte an, dass
dies einheitlich geregelt werden soll. Es wird daher fast
nur noch Präsenzvorlesungen geben.

• Es gab Anfragen von Studierenden, die zu einer
Risikogruppen gehören. Diese haben Sorge um ihr
Studium. Unsere Haltung dazu ist, dass für solche
Studierende eine Präsenzuniversität nicht die richtige
Universität ist. Das Problem wird sich schließlich nicht
nur auf dieses Semester beziehen. David Klein fragt,
ob man die Vorlesungen nicht auch aufzeichnen
könnte. Tom Linge ergänzt, dass die Universität
dagegen sei.

• Noah Mohn berichtet, dass der Klausurenkurs für das
dritte und vierte Semester angesprochen wurde. Frau
Prof. Dr. Lugani ist dafür offen.

b. Bibliothek
• Laurenz Müller berichtet. Es besteht weiterhin Maskenpflicht. Der

Vorstand möchte sich daher mit Frau Kessen zusammensetzen.

c. Ukraine
• Laurenz Müller berichtet. Man könnte versuchen über den Asta

Geflüchtete zu finden, die Hilfe brauchen. Chiara Jebsen fragt bei ihrer
Arbeit nach, ob die Flüchtlinge, die über diese vermittelt wurden,
hilfsbedürftige Bekannte haben.
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d. Exkursion Luxemburg
• Sebastian Schäpers berichtet. Die Besichtigung lief sehr gut. Das

Programm war gut ausgewählt, daher werden wir es für die nächsten
Jahre im Auge behalten. Das Feedback war weitgehend positiv.

2. Künftige Veranstaltungen
a. Party im Silq
• Tom Linge berichtet. Der Kartenverkauf läuft gut. Es wurde mit dem Silq

geklärt, dass aus dem letzten Slot 50 Karten herausgenommen werden
und in den ersten Slot gefügt werden.

• Wir geben 25 Karten vom ersten Slot an Lehmanns.
• David Klein fragt, ob wir eine Abendkasse machen. Dies machen wir

nur, wenn wir noch nicht ausverkauft sind.
• Tom Linge erinnert daran, dass wir Schichten für die Fotobox brauchen.

b. Ringvorlesung
• Sebastian Schäpers berichtet. Am 17.5. kommt Ulrich Prinz. Wir sollen

die Veranstaltung wieder auf Instagram bewerben. Der Titel soll
„Internationale Unternehmensbesteuerung: Zwischen Steuermoral und
Steuervermeidung“ lauten. Niklas Larsson beantragt die Plakate.

• Lucas Wissmann berichtet. Ein Kommilitone hatte angefragt, ob Herr
Bott nochmal eine Ringvorlesung halten könnte. Wir wollen vorerst
andere potenzielle Redner anfragen, damit es abwechslungsreich bleibt.

• Sebastian Schäpers regt an, dass man eine Ringvorlesung zum
Ukraine-Krieg machen könnte. Laurenz Müller berichtet, dass etwas in
die Richtung bereits von der Universität geplant ist.

c. Zwei- drei Stunden-Partys
• Noah Mohn berichtet. In Bochum gibt es 2-3 Stunden Partys. Dort kann

man bis 24 Uhr feiern gehen und geht dann nach Hause. So kann man
am nächsten Tag normal seine universitäten Aufgaben erledigen. Wir
wollen ausprobieren, ob dies angenommen wird.

d. Uni-Liga
• Sebastian Schäpers fragt, ob wir die Turniere anwerben könnten.

Danach gäbe es oft einen inoffiziellen Teil. Die Mehrheit ist dafür.

e. Bierpong-Turnier
• Tom Linge berichtet. Das Turnier soll mit den Wiwis stattfinden.
• Beide Fakultäten machen ein Vorentscheid.
• Es soll im Finale 32 Teams geben.
• Tom Linge hat mit dem Oreillys telefoniert. Das Oreillys hat eine neue

Managerin, mit der Tom morgen spricht.
• Der Vorentscheid soll in absehbarer Zeit stattfinden.

3. Verschiedenes
a. Fachschaftsraum
• Laurenz Müller berichtet. Der Raum muss dringend aufgeräumt werden.

Ein großes Problem ist der Mülleimer. In Zukunft soll dieser regelmäßig
entleert werden. Generell soll mehr Ordnung in den Raum kommen. Es
soll auch einen Putztag geben. David Klein fragt an, ob wir uns einen
neuen Mülleimer zulegen wollen.

• Beschluss für einen neuen Mülleimer i.H.v. 100 Euro
o Einstimmig angenommen.
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b. Sprechstunden
• Laurenz Müller berichtet. In Zukunft soll der Sprechstundenkalender in 

den Fachschaftskalender integriert werden.

c. Wahl des neuen Rates
• Laurenz Müller berichtet. Der Zyklus soll auf den alten Stand gebracht 

werden.
• Der Wahlausschuss soll möglichst groß werden.
• Die neuen Wahlen sollen vom 31.05. bis 02.06. gehen.

d. ESAG
• Chiara Jebsen berichtet. Es gibt noch kein festes Datum, wann die 

ESAG stattfinden soll.
• Chiara Jebsen kümmert sich um die Buchung der Jugendherberge.
• Es gibt 3 Varianten für den Teilnehmerbeitrag.

• Teilnehmer 120; Mentoren 105
• Teilnehmer 125; Mentoren 90
• Teilnehmer 130; Mentoren 75
• Abstimmung: Teilnehmer 130; Mentoren 75

• 10 sind dafür
• Teilnehmer 125; Mentoren 90

• 1 ist dafür
• Wir beschließen, dass es vorerst 130 Euro für Teilnehmer und 75 Euro 

für Mentoren kosten soll.

e. Hochschulinformationstag
• Laurenz Müller berichtet. Er bedankt sich bei David Klein und Luca 

Meding. Die beiden berichten, dass die Veranstaltung gut lief.
• Es gibt einen neuen Informationstag am 11.06. Laurenz Müller, Tom 

Linge, Noah Mohn, Kerstin Hermsen und David Klein übernehmen 
jeweils eine Stunde.

f. Integrierter Bachelor
• Laurenz Müller berichtet. Lisa Buntenkötter nimmt an einer Besprechung 

zum integrierten Bachelor teil. Solange die aktuelle Landesregierung die 
gleiche ist, wird sich wahrscheinlich nichts ändern. Dennoch sollten wir 
auf dem aktuellen Stand bleiben.

g. Flunky-Ball Turnier
• Laurenz möchte ein Flunky-Ball Turnier veranstalten, um Spenden zu

sammeln. David Klein klärt mit dem Asta ab, inwiefern wir Spenden
sammeln dürfen.

h. Übergabefahrt
• Noah Mohn berichtet. Wir sollten zeitnah eine Übergabefahrt planen. 

Lucas Wissmann bietet an, dass wir in sein Haus in der Eifel fahren. Die 
Fahrt soll vom 01.- 03.06. stattfinden.

i. Nächster Sitzungstermin
o Die nächste Sitzung findet am 20.04.22 um 19:00 Uhr statt.

Die Sitzung endet um 20:31 Uhr. 
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